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晚报讯（记者 寇光 摄影报道）
本月18、19两日迎来了今年第一场春
雨，连绵不断的小雨对春耕尤为有
利，可谓是一场及时雨。可距离这次
降雨已经过了一周，有市民拨打本报
热线反映，位于高新区兴仁街道东曲
柏后村附近的涵洞仍有大量积水存
在，严重影响了附近村民的通行。24
日记者就此事展开了调查。

24 日中午 12 时，记者赶到现场
时，发现涵洞下面有两条道路，一条
是机动车道，一条是非机动车道。非
机动车道并无积水，可以正常通行；
而机动车道如村民反映的那样，有一
滩面积较大的积水。由于不知道积水
深浅，记者走近积水边缘，用一截枯
树枝放进积水内进行测量，拿出树枝
后记者发现，积水深度约为 20cm 左
右。此时恰巧一辆私家车从此处经
过，估计是知道积水的深度，因此没
有选择从机动车道强行通过，而是选
择从狭窄的非机动车道通行。

“每次只要下雨这里就会被淹，这
个时候还算好的，到了夏季多雨的时
候，一整个夏季这条路基本上都是无
法正常通行的。”附近居民苗先生说

道。
记者了解到，一般涵洞为了解决

积水问题，在建造之初就会考虑到排
水问题，这也就是同为涵洞，有的涵
洞并不会有积水或者积水较少的原
因。而据苗先生所讲，这里的涵洞之
所以会有大量积水，是因为涵洞内并
无排水设施。“你看别的涵洞下面都有
下水道可以排水，我们这个涵洞什么
都没有，地势这么凹，下点雨肯定都
聚积到涵洞下面了。”苗先生说。

记者观察到，虽然此时阳光明
媚，但涵洞下面因阳光无法照射进
去无法有效地将积水蒸发掉，这也是
积水存在长达一周的一个原因。

苗先生告诉记者，积水的存在极
大地影响了附近居民的正常出行。记

者了解到，涵洞下面的这条南北路段
虽然没有名字，但却是连接山官线和
枣曹线的枢纽路段，不仅附近村民要
经过这里，连一些南来北往的市民也
要从这里经过，积水的存在，阻碍了
他们前行的脚步。

“这个水深，别说摩托车、电动车
了，就是私家车也不好过，如果慢慢
开的话不难发现，车轮都会被淹没在
里面，甚至可以淹到一般私家车的底
盘上下了，对汽车发动机的损坏十分
严重。”附近村民侯先生告诉记者，村
民给这个涵洞起名“汽车杀手”，已经
有好多车辆因强行通过这里导致发动
机受损，其中不乏宝马、奥迪这样的
好车，令人感到惋惜。

除此之外，侯先生还向记者反映
了一个情况，那就是附近的孩子有不
少是在附近的乡镇上幼儿园，幼儿园
为了接送孩子上学，专门购买了崭新
的校车，可问题是由于积水的存在，
校车无法正常通行，如果要绕行，路
途较远十分不便，因此幼儿园选择了
使用面包车接送孩子，由于不是专业
的校车，存在一定安全隐患，家长对
此颇为不满，但也没有办法。

“涵洞下面的机动车道被淹了，但
是非机动车道没有水，很多小型汽车
都是从非机动车道通过的，校车因为
体积较大，无法在非机动车道上通
过，因此只能选择使用面包车这样既
能通过涵洞，又能拉多名乘客的车
辆。不过这样一来安全系数就降低
了，为此不少家长曾多次和幼儿园
交涉，但现状无法改变，幼儿园也没
有什么好办法。”侯先生无奈地说。

“希望有关部门能够重视一下这个
涵洞积水的问题，不然到了夏天多雨
的时候，我们这又要成一片汪洋了。”
侯先生说。

雨后一周仍存不少积水，多辆车通过被淹

这个涵洞人称“汽车杀手”

晚报讯 （特约记者 王雪纯 摄
影报道）“我本来想把自行车放到停
车点，可是进车口被电动车、三轮
车占满了，真的是停车难。”日前，
滕州市民王女士向记者说了一件她
的烦心事。因车辆占道，她想停放
公共自行车未果,希望有关部门能整
治一下。

王女士告诉记者，3 月 25 日，
她从滕州市长途汽车站公共自行车
停车点取车，去育才中学附近。“因
为离育才中学最近的一处公共自行
车停车点是善国北路的福临佳园停
车点，我便打算将自行车停放在
此。”骑到福临佳园停车点时，王女
士发现停车点周围停满了电动车、
三轮车，导致公共自行车没法停进
去。

随后记者前往王女士所说的福
临佳园公共自行车停车点，发现约3

米长的停车点附近停满了电动车、
自行车，公共自行车根本无法推出
来、停进去。前来取车的一位市民
见此情况，向记者倾诉道：“这个地
方经常这样，因为这里有个保险公
司，来办业务的多，所以他们将车
辆停放在自行车停车点，方便了他
们，苦了我们了。”记者通过走访滕

州市公共自行车停车点发现，不仅
善国北路的此处停车点有这种情
况，还有很多地方的公共自行车停
车点也被无故“霸占”。“希望有关
部门能加强整治，公共自行车本来
就是方便市民的，个别停车点不好
停放，这就影响了公共自行车的使
用效果。”市民赵先生建议说。

车辆乱停堵路车辆乱停堵路
公共自行车进出难公共自行车进出难

晚报讯 （特约记者 王辉）不
小心将钱币撕破了怎么办？人们通
常会用透明胶带进行粘贴，然后再
用。3月 23日，市民张女士拨打本
报热线反映，在消费时商家拒收用
胶带贴着的纸币。张女士不禁产生
疑问：商家这样做合理吗？

据张女士介绍，3月 11日中午
她带着女儿在步行街一家餐厅吃
饭，花费 40元。结账时，张女士将
50元钱交给收银员，但收银员接过
钱看了一眼后又退给了张女士，并
要求张女士换张新的。对方告诉
她，纸币被胶带粘着一大块，交账

时老板不收。无奈之下，张女士只
好换了张钱。“这又不是假钱，凭什
么拒收？太气人了。”张女士气愤地
说。前几天在大同路一快餐店消费
的王女士也遇到了这样的窝囊事。
该店服务员以不收粘有胶带的钞票
为由，拒收其中一张五十元面额的
纸币。对此，王女士认为这家快餐
店是对消费者的不尊重。

25日上午11时许，记者来到王
女士消费的快餐店，在付钱时使用
了一张粘胶带的 10元纸币。钱刚递
过去，服务员看了一眼就直接让记
者再换一张，问其原因就是这张纸

币上粘有胶带他们不收。“这钱如果
我们收了，找给其他客人时，有些
客人也是不会要的。”服务员说。

对此，记者走访了多家银行，
滕州农商银行负责人张女士告诉记
者，银行不存在拒收粘有胶带纸币
的行为，不同程度的残缺纸币都可
以在银行得到相应的兑换。市民在
遇到钱币破损的情况下，最好不要
私自用塑料胶带粘补，因为当钱币
回到银行时，银行工作人员在进行
清点结算时仍然需要将胶带撕下，
这无疑给清点工作带来麻烦，最好
还是拿到银行进行兑换。

商家拒收胶带粘的纸币合理吗？
银行工作人员：拒收不应该，有破损钱币请来银行兑换

晚报讯 （记者 马帅） 24 日中
午，薛城区通晟小区居民刘先生向本
报打来热线电话，称他家门口的山家
林中心街道被建筑材料堵住了，沙堆
占据了道路近一半的面积，造成该路
段常常发生拥堵，给来往市民和车辆
带来诸多不便。

据刘先生介绍，这条街道是他上
班的必经之路。“不仅如此，这个路
段因为是整个宿舍区域的中心街道，
来往的行人和车辆相当多，这样一
来，一到上下班时间，因为沙子挡道
就很容易堵车。”刘先生说，“不仅如
此，因为该路段附近有所小学，沙堆
挡道很容易造成一定的危险。”

25 日上午，记者来到刘先生反
映的该中心街道发现，两堆沙子交叉
堆积，堆在建筑物门口，几乎占据了
整个马路二分之一的宽度。当时正值
上班高峰期，来往的私家车相当多，
因为这两堆沙子的影响，私家车接近
沙堆的时候都会减速慢行，可是因为
沙堆附近有零散的沙子，即便是减速
慢行了，私家车的轮胎不免也有些打
滑。此时，恰巧也是学生上学的时
间，有些送孩子上学的家长骑着电动
车在此经过时，除了要绕道前行外，
还要防备轧到沙子上造成电动车车轮
打滑，有些骑着自行车送孩子上学的
家长，为了安全起见，干脆提前下
车，推着自行车前行。

“这两堆沙子堆在这里，确实不
像样子，本身这条路就不宽，也就勉
强能够容两辆车通行，如今沙子占据
了一半的路面，车辆通行不方便，还
会给来往的市民造成危险。”周边一
商户介绍，“不过碍于大家都住在附
近，也不好意思多说什么，只希望该
住户可以及早意识到自己的错误，给
这条道路留出更多的空间。”

沙石堆放路中间
车辆打滑险侧翻


